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No dia dezoito de abril de 2023, reuniu-se o Conselho Municipal de Turismo 
através da plataforma Google Meet para tratar de assuntos do turismo. O 
Presidente do Conselho Paulo Roberto Stachowiak dá as boas-vindas aos novos 
conselheiros João Guilherme e Tônia Mansani, esclarecendo que eventualmente 
o conselho se reuni presencialmente contanto com a parceria das entidades 
representantes que cedem o local para as reuniões especialmente à conselheira 
Alecsandra que sempre cede o espaço do Hotel Vila Velha para as reuniões. 
Sugere que para a próxima reunião possamos realizar presencialmente. Informa 
que no dia de hoje  houve uma conversa dentro da Secretaria de Turismo em 
torno da lei de incentivo para divulgação pois temos uma renúncia de receita do 
IPTU, para este ano, no valor de um milhão e quatrocentos mil. Que no último 
edital lançado no final do ano passado até o dia de hoje tivemos muitos projetos 
inscritos o que possibilita a realização de vários eventos movimentando a cidade 
trazendo o retorno para a cidade. Na sequência o Presidente solicita que o 
Secretário coloque a primeira pauta. O Secretário informa que chegou um ofício 
de solicitação de alteração de data do evento Encontro de Bibliotecários. Informa 
que solicitam a alteração de vinte e quatro de agosto para treze e quatorze de 
setembro. O conselho decide pela aprovação da solicitação. Na sequência é 
informado ao conselho que chegou outro ofício do Rotary Lagoa Dourada que 
solicita também alteração de data, porém como trata-se de dois eventos inscritos 
em um único projeto, também solicita que o conselho autorize a divisão em dois 
eventos distintos e que o valor aprovado também seja dividido para os dois. O 
proponente informa que esta medida é necessária pois o projeto 2º Beach de 
Tênis bate com a data do campeonato da Federação Paranaense, o que 
ocasionaria o esvaziamento do evento local. Informam ainda que ele passaria a 
contar com mais um dia, totalizando três dias. As Conselheira Alecsandra e 
Tônia Mansani informam que não veem problema pois os eventos serão 
realizados com uma semana de diferença. O Conselheiro Leandro acredita que 
isso será até benéfico para cidade pois agrega mais uma semana de evento. A 
conselheira Andréia ressalta que também não vê problema, mas que é bom 
reforçar para que os próximos eventos eles tenham mais cuidado com essa 
questão de datas para que não precise passar para o conselho. O presidente 
salienta que na verdade na verdade esse caso da troca foi uma influência da 
Federação que trocou a data de um e com essa troca o evento perderia os 
participantes porque dividiriam os participantes não ficaria tão grande,  e que o 
clube Ponta Lagoa  tem muita ação beneficente. acredita não existir problema 
algum e que o conselho  poderia provar essa solicitação. A conselheira Tônia 
Mansani informa que esteve no evento ano passado e que estava bastante 
movimentado o  beach tennis. A Conselheira Rita Martins diz que vai com a 
colocação da Conselheira Andréa e que para o próximo ano sugere que eles 
apresentem dois eventos, até mesmo para gerar mais demanda para os 
moradores e visitantes. Aberto o espaço para votações, o conselho aprova a 
solicitação por unanimidade com as recomendações de que para o próximo 



 
edital eles repensem nessa questão. Na sequência a Diretora informa que o 
projeto de economia criativa, SouPG, chegou na etapa final e alcançou todos os 
objetivos e que o próximo passo é a entrega dos certificados pela Prefeita aos 
participantes. Informa que os participantes do projeto já estão circulando nos 
eventos com a produção e venda dos souvenirs.  Complementando o comentário 
da diretora Márcia, o presidente agradece ao Parque Vila Velha que  abriu as 
portas do Parque neste final de semana do feriado do dia 21 22 e 23 para que 
os produtores estejam  presentes no parque oferecendo e vendendo os seus 
produtos. O conselheiro Leandro Ribas agradece e diz que teve a oportunidade 
de participar de participar dessa primeira mostra dos produtos os produtos 
ficaram bem bacanas. O secretário informa que já repassou a informação dos 
vinte e sete eventos aprovados até o momento para os artesãos e que os 
mesmos podem participar dos mesmos com uma carta de anuência da 
Secretaria salientado que os mesmos ficaram bastante animados com essa 
possibilidade. A conselheira Rita Martins informa que estão passando a 
informação sobre o SouPG para os guias de Ponta Grossa para incentivar os 
turistas a conhecerem os produtos. A conselheira Tônia Mansani lembra que os 
souvenirs do projeto também são importantes como brindes protocolares e que 
a Agência está a disposição para a ajudar na formalização. Relata que foi na 
Casa do Artesão e viu alguns trabalhos em garrafa pet bem legais e que tem 
tudo a ver com uns dos objetivos ODS que é a sustentabilidade. O Conselheiro 
Leandro Ribas sugere que se altere a legislação para que se possa incentivar 
eventos ligados ao Natal, como por exemplo, decoração de vitrines. Dessa 
forma, geraria mais fluxo de pessoas durante o período natalino. O Secretário 
informa que para isso teria que ser alterada a planilha de avaliação pois a mesma 
é específica para eventos geradores de fluxo turísticos. Que a alteração da 
planilha já está nos planos da Secretaria, mas que depende de horário com o 
Sebrae, na pessoa da Conselheira Nádia que ajudou na elaboração da planilha. 
A conselheira Tônia disse ter observado uma mudança no caráter dos eventos 
e que só este ano tivemos três com a pauta inovação. Acrescenta que o que 
deveria ser mexido é na legislação para que esta possa acompanhar as 
mudanças da sociedade. Finalizando a reunião, o presidente agradece aos 
conselheiros presentes afirmando a produtividade desse conselho. Participaram 
desta reunião o Presidente e Secretarário de Turismo Paulo Roberto Baptista 
Stachowiak, a Diretora de Turismo Márcia Maria Dropa, e os conselheiros 
Leandro Baptista, Andréia de Oliveira, João Guilherme Castro Martins, 
Alecsandra Hypólito, Tônia Mansani, Elis Balestrelli, Rita de Castro Martins, 
Leandro Ribas e eu, Luis Claudio Moutinho que transcrevo esta ata.  


